
Semaine du 4 au 10 octobre 2020 
Dimanche 4 10h Réunion des parents avec les enfants du catéchisme 

 suivie de la messe des familles à 11h 
Mardi 6  9h45 Réunion de l’équipe du Service Evangélique des Malades 
Mercredi 7 18h30 Messe suivie de l’adoration eucharistique 
Samedi 10 Pas de messe à 9h 
  11h Baptêmes et Communions des enfants du Primaire de Montalembert 
  16h Baptêmes, Communions, Professions de foi des jeunes de St-André 

 

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, … 
Ce samedi 3 octobre, nous célébrons les baptêmes de Violette MULOT  
Gabriel SOUWEINE MICHEL – Jeanne LIDDELL-VALON (Montalembert) 
Ainsi que Maddalena DE LIGIO – Théophile CHOTEAU 
Ce dimanche 4 octobre nous célébrons les baptêmes de Valentine ALLASIO  
Dorian JALOUX – Victoria POMMIER-NOACK 
Nous avons dit A-Dieu à Jules OCCHINI (28/9), Suzanne MAGBA (29/9), Marie-Odile HORTET 
(29/9) et Catherine CHALOT (2/10).  

Denier de l'Eglise 
Célébrations et activités ont été supprimées pendant le confinement : la vie ordinaire de la paroisse 
de Nogent a été arrêtée brutalement. Mais la vie reprend !  

Grâce à vos dons durant cette période, le denier n'a pas 
diminué : nous sommes à + 8100€ par rapport à l'année 
dernière à fin aout. 
Merci pour votre générosité qui témoigne de votre 
implication et de votre attachement à notre Église. 
Il convient cependant de poursuivre l’effort, afin de 
pouvoir compenser les pertes importantes liées à la 
période de confinement  

Comment donner ? Par chèque remis à la paroisse à l’ordre de l’Association diocésaine de Créteil  
ou en ligne avec votre CB : www.jedonneaudenier.org (choisir Créteil puis la paroisse) 
   Merci à tous nos donateurs ! 
 

Et bientôt 
Mouvements d’Église et Associations de fidèles – Quelle Église 
pour demain ? Pendant un an, notre évêque a accompli une visite pastorale auprès de ces 

réalités ecclésiales majeures aux côtés des paroisses et des communautés religieuses. Cette visite 
s’achèvera au cours d’un rassemblement diocésain ouvert à tous. Dimanche 11 octobre. 
Horaires et lieux modifiés : Cathédrale Notre Dame de Créteil de 14h à 18h30 14h : Conférence 
et table-ronde. 16h : Eucharistie présidée par Mgr Michel Santier. 
 

Séparés, Divorcés, Remariés Le B’Abba de l’espérance, c’est se retrouver autour 

d’un goûter, pour se parler, s’écouter, s’entraider à retrouver la paix, et la foi en l’avenir. 
Le dimanche 8 novembre 2020 de 14h30 à 17h45 Maison paroissiale 11 avenue Joffre à Saint-
Maur (94100). Contact: Hubert Thorey, diacre permanent 06.38.83.03.55 / 01.45.17.24.18 
pastorale.sedire@eveche-creteil.cef.fr  

 
27ème dimanche ordinaire Année A 

4 octobre 2020 
Cadeau ! 

Elle est publiée aujourd’hui, Dimanche 4 octobre.  

Elle s’appelle Fratelli tutti. 

Au jour où l’Église universelle fête Saint François d’Assise, au terme de ce 
mois de la Création qui fait partie du paysage ecclésial du 21e siècle, le Pape 
publie sa troisième lettre encyclique. Grâce à Internet et aux maisons d’édition, 
elle sera bientôt accessible à tous. Fratelli tutti, Tous frères.  

L’expérience montre que les textes pontificaux sont à plusieurs effets.  

D’abord ils créent le buzz comme on dit aujourd’hui. Ils font événement. 
Les journalistes en tirent quelques citations percutantes. Et tout le monde retient 
au moins le titre. La joie de l’Évangile, Amoris laetitia, Laudato si’... et maintenant 
Fratelli tutti. Ça sonne bien ! Un risque : passer outre.  

Deuxième effet, un nombre conséquent de chrétiens se procurent le texte, 
ils le lisent, le travaillent personnellement ou en équipe, ils le discutent. Les plus 
qualifiés proposent des outils pour rendre le message accessible au grand 
nombre. Le grain commence à porter du fruit.  

Troisième effet, à long terme. Certains prennent des initiatives concrètes, 
des responsables s’inspirent de ce que la Lettre véhicule, des fondateurs se 
révèlent. La Lettre ouvre une période longue, son texte nourrit en profondeur une 
génération. Ainsi parle-t-on encore de Rerum novarum (Léon XIII, 1891).  

Autre effet. L’Église ne se conçoit plus comme une citadelle assiégée, 
mais comme un signe majeur du Royaume. Le Pape parle après avoir consulté de 
nombreuses personnalités et il s’adresse à toute l’humanité. Ses écrits touchent le 
monde et encouragent les contemporains sur les chemins de la justice. 

Comment Fratelli tutti marquera mon chemin personnel ? nos vies en 
équipe ? en paroisse ? dans nos lieux de travail, d’engagement syndical ou 
politique ? – « Levez les yeux et regardez les champs déjà dorés pour la 
moisson. » (Jn 4, 35). Rendons grâce, et ouvrons-nous à la nouveauté de l’Esprit.  

Dans la joie de fêter le Poverello d’Assise, 

Frère Gilles Godlewski, curé  
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Chant d’entrée – Refrain :  
 

Ô Seigneur, à toi la gloire, la louange pour les siècles, 
Ô Seigneur, à toi la gloire, éternel est ton amour !  
 

 

Lectures de ce dimanche 
 

Lecture du livre du prophète Isaïe (5, 1-7)  
 

Je veux chanter pour mon ami le chant du bien-aimé à sa vigne. Mon ami avait une vigne 
sur un coteau fertile. Il en retourna la terre, en retira les pierres, pour y mettre un plant de 
qualité. Au milieu, il bâtit une tour de garde et creusa aussi un pressoir. Il en attendait de 
beaux raisins, mais elle en donna de mauvais. Et maintenant, habitants de Jérusalem, 
hommes de Juda, soyez donc juges entre moi et ma vigne ! Pouvais-je faire pour ma 
vigne plus que je n’ai fait ? J’attendais de beaux raisins, pourquoi en a-t-elle donné de 
mauvais ? Eh bien, je vais vous apprendre ce que je ferai de ma vigne : enlever sa clôture 
pour qu’elle soit dévorée par les animaux, ouvrir une brèche dans son mur pour qu’elle 
soit piétinée. J’en ferai une pente désolée ; elle ne sera ni taillée ni sarclée, il y poussera 
des épines et des ronces ; j’interdirai aux nuages d’y faire tomber la pluie. La vigne du 
Seigneur de l’univers, c’est la maison d’Israël. Le plant qu’il chérissait, ce sont les 
hommes de Juda. Il en attendait le droit, et voici le crime ; il en attendait la justice, 
et voici les cris. – Parole du Seigneur. 
 
Psaume 79 (80) La vigne du Seigneur de l’univers, c’est la maison d’Israël. 

 
La vigne que tu as prise à l’Égypte,  
tu la replantes en chassant des nations.  
Elle étendait ses sarments jusqu’à la mer,  
et ses rejets, jusqu’au Fleuve.  

 
Pourquoi as-tu percé sa clôture ?  
Tous les passants y grappillent en chemin ; 
le sanglier des forêts la ravage  
et les bêtes des champs la broutent. 

 
Dieu de l’univers, reviens ! 
Du haut des cieux, regarde et vois :  
visite cette vigne, protège-la,  
celle qu’a plantée ta main puissante.  

 
Jamais plus nous n’irons loin de toi :  
fais-nous vivre et invoquer ton nom!  
Seigneur, Dieu de l’univers, fais-nous revenir : 
que ton visage s’éclaire, et nous serons sauvés.  

 

 
 
Lecture la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiens (4, 6-9)  
 
Frères, ne soyez inquiets de rien, mais, en toute circonstance, priez et suppliez, tout en 
rendant grâce, pour faire connaître à Dieu vos demandes. Et la paix de Dieu, qui dépasse 
tout ce qu’on peut concevoir, gardera vos cœurs et vos pensées dans le Christ Jésus. 
Enfin, mes frères, tout ce qui est vrai et noble, tout ce qui est juste et pur, tout ce qui est 
digne d’être aimé et honoré, tout ce qui s’appelle vertu et qui mérite des éloges, tout cela, 
prenez-le en compte. Ce que vous avez appris et reçu, ce que vous avez vu et entendu 
de moi, mettez-le en pratique. Et le Dieu de la paix sera avec vous. – Parole du Seigneur. 
 

EVANGILE de Jésus Christ selon saint Matthieu (21, 33-43) 
En ce temps-là, Jésus disait aux grands prêtres et aux anciens du 
peuple : « Écoutez cette parabole : Un homme était propriétaire 
d’un domaine ; il planta une vigne, l’entoura d’une clôture, 
y creusa un pressoir et bâtit une tour de garde. Puis il loua cette 
vigne à des vignerons, et partit en voyage. « Quand arriva le 
temps des fruits, il envoya ses serviteurs auprès des vignerons 
pour se faire remettre le produit de sa vigne. Mais les vignerons 
se saisirent des serviteurs, frappèrent l’un, tuèrent l’autre, 
lapidèrent le troisième. « De nouveau, le propriétaire envoya 
d’autres serviteurs plus nombreux que les premiers ; mais on les 
traita de la même façon. Finalement, il leur envoya son fils, en se 
disant : “Ils respecteront mon fils.” Mais, voyant le fils, 
les vignerons se dirent entre eux : “Voici l’héritier : venez ! tuons-
le, nous aurons son héritage !” Ils se saisirent de lui, le jetèrent 
hors de la vigne et le tuèrent. Eh bien ! quand le maître de la vigne 
viendra, que fera-t-il à ces vignerons ? » On lui répond : 
« Ces misérables, il les fera périr misérablement. Il louera la vigne 
à d’autres vignerons, qui lui en remettront le produit en temps 
voulu. » Jésus leur dit : « N’avez-vous jamais lu dans les 
Écritures : La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs est devenue la 
pierre d’angle : c’est là l’œuvre du Seigneur, la merveille devant 
nos yeux ! Aussi, je vous le dis : Le royaume de Dieu vous sera 
enlevé pour être donné à une nation qui lui fera produire 
ses fruits. » 


